

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Lunes 23 de Julio de 1906

Núm. 2.099

Política al día

La política veranea, lector. Los ministros van desfilando, hoy le toca el turno al conde de Romanones, que sale para Sigüenza. Dentro de tres días marcha a San Sebastián el Sr. Alvarado. Los políticos de todos los partidos se alejan también de Madrid. Esto va quedando en cuadro. Los llamados círculos políticos están "intransitables". Inútil es que el periodista eche, no ya el anzuelo, sino la red; porque la canchalla política se agota. Ahí queda un residuo. Los corresponsales de San Sebastián dicen que no ha llegado allí la combinación de gobernadores. En Madrid se ha dicho que habían surgido ciertas dificultades y que la combinación se enviaría el lunes. Se aseguraba anteanoche en un centro oficial que esos informes son inexactos, que la combinación llegó a San Sebastián, a tiempo de obtener la real aprobación, y que muy pronto se verá demostrado en la "Gaceta". A pesar de considerarse ultimada la combinación, ayer, en determinado centro, se estaba dando vueltas a la candidatura de gobernador para cierta provincia. La lucha por lo que queda.

El Sr. Maura en Baleares

Palma 20. Ha venido a Valldemosa el señor Maura, acompañado de su distinguida familia. Los señores de Maura pasearon por la población, y estuvieron haciendo compras en varias tiendas. Después de comer en casa de D. Manuel Salas, regresaron a Valldemosa. Uno de estos días irá a visitar al ilustre hijo de Mallorca los señores y diputadas a Cortes por las Baleares.

Asociación Cordobesa de Caridad

(Distrito cuarto)
Suscripción mensual
Suma anterior 158'50.
Don Francisco Jordano, 1 peseta; don Francisco Laguna Cañadas, 1; don Ricardo Obreiro, 2; don Mariano Pagés, 1; don José Aumente, 2; D. José Cuesta, 1; don Joaquín Ordoñez, 1; don Nicolás Siria, 1'50; don José Fernández de Cañete, 1; don Cándido García, 2; don Antonio Gomez, 1; don Antonio Gutiérrez, 1; don Octavio Obeti Castuera, 1; don Rafael Marchal, 2'50; don Juan de la Cuesta, 2'50; don Luis Oti Muñoz, 2'50; don Francisco Muñoz Romero, 1; don Manuel García González, 1; don Joaquín Blanco López, 2'50; don José Carretero Serrano, 2'50; don Eduardo H. Pacheco, 2'50; don Manuel Sanz Usategui, 1; doña Francisca Dieguez, viuda de Salinas, 1'50; don Emilio Salinas Dieguez, 1; don Félix García Sanz, 1; don Pedro García del Prado, 1; don José Díguez, 1; don Rafael Pavón, 1; don José Vergara, 1; señora viuda de Micheo, 1; don Fernando Camacho, 1; don José Barea, 2'50; don Marcial Bellido, 1; don Gabriel Larriva, 1; don Rafael Esteve, 1; don Sebastián Lesmes, 1; don Gregorio Alvarez, 1; don Pedro Rubio, 2; don Manuel Villegas, 1; don Enrique Villegas, 1; don José Herrera, 1; doña Dolores Cervantes, 1. Total, 216'00.

LO QUE SE LEE

Atentados anarquistas célebres
Desde Ravachol hasta Morrals se han cometido terribles crímenes anarquistas, que recuerda con profusión de grabados y texto muy interesantes el número de la revista Por Esos Mandos del presente mes, que acabamos de recibir. También da a conocer lo que es La nueva música que ejecuta el dinámico; Las seis maravillas de la Escultura; La cueva del Higuerón, en Málaga con los tesoros moriscos allí encontrados. El maestro Tomás Bretón; La caridad en Madrid, guá utilísima de establecimientos benéficos oficiales y privados; La Dama de Rusia; El envenenamiento de la humanidad; el cuento Coralina; Las caricias del capitán, artículo cómico; continuación de las novelas En nombre de la Libertad y El lobo de mar, Actualidades, Poesías, Curiosidades.

Precio del ejemplar de 116 páginas con cien ilustraciones, 60 céntimos.

El Hombre de la oreja rota
Por Edmundo About, Un tomo, con láminas y croquis de Medina Vera.

Es el tomo 24 de la popular Biblioteca Calleja, que acaba de ponerse a la venta. Libro inspirado por una musa retozona y jovial no puede menos de ser leído con verdadero deleite. Trátase de un coronel del gran ejército napoleónico, decaído por un doctor alemán con el fin de libertarlo de una sentencia de muerte y al cabo de muchos años, resucitado mediante la humectación compensada, que se realiza con éxito bajo los auspicios de una comisión de sabios Fresco y lozano, vuelve a la vida el bizarro militar, y su carácter atrabiliario manifiéstase desde luego originando cómicos incidentes que mantienen vivo el interés del lector, incesantemente complacido con las regocijadas escenas a que da lugar el continuo «quid pro quo» en que el extraño personaje se desorienta a cada paso.

Como las demás obras de la amabilísima Biblioteca Calleja, véndese en todas las librerías al increíble precio de 80 céntimos, magníficamente encuadernada en pasta y con una cubierta muy artística cromó litografiada.

Saturnino Calleja-Editor.—Calle de Valencia, núm. 28.—Madrid.

Diccionario Salvat

Hemos recibido los cuadernos n.º 49 a 53 de este popular Diccionario tan notable por su texto como por su profusa ilustración; grabados intercalados y láminas sueltas tiradas a varias tintas, representando vistas panorámicas de las ciudades más importantes, manifiestos, plantas, artes y oficios, todo lo cual avalora las enseñanzas del texto, respetando una enciclopedia útil e indispensable. Precio de cada cuaderno 50 céntimos.

En el Ayuntamiento

Asamblea de asociados.

A las diez y media comienza la sesión siendo aprobada el acta de la anterior y el presupuesto extraordinario en que se fijan algunas transferencias de créditos para atender a las necesidades de varios servicios administrativos, así como el expediente relativo a la cuenta general de caudales correspondiente al año último.

Sesión ordinaria

Comienza seguidamente la sesión ordinaria y aprobada el acta de la anterior, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Aprobar el justiprecio del terreno que al reconstruirse las casas número 17 y 19, calle de Alfonso XIII, con arreglo a la nueva línea, ha quedado incorporado a dicha finca.

Reparar la fuente de la plaza de San Agustín y un ramal de cañería en el paseo de la Victoria.

Autorizar a don Antonio Santiago García y a don Luis Laguna Jiménez,

para reformar las fachadas de sus casas número 12 calle de Montero y 106 de la de Alfonso XII.

Aprobar el informe de la Comisión sobre la forma y extensión en que pueda colocarse sillas y veladores en el Gran Capitan los dueños de cafés y demás establecimientos, quedando desestimada la proposición incidental que formuló sobre este asunto el señor Salinas.

Adquirir, por concurso mangas de cuero para el riego de paseos y jardines públicos.

Aprobar un expediente relativo al arrendamiento del terreno que puede destinarse a ejercicios de tiro de las fuerzas militares.

Aprobar una moción de la Comisión de Gobernación sobre las obras que se están ejecutando para habilitar el departamento que se destina a la cuadra de los caballos que monta la Guardia municipal y las cuentas favorablemente censuradas por la Comisión de Hacienda y por último relevar del cargo de peón mangero municipal a Antonio Alcaide por faltas cometidas en su cargo reemplazándole por Rafael Sahagún.

BONITA DOTE

No se trata de una boda yanqui; esta dote es de una joven europea, Mlle. Berta Krupp, hija de Federico Krupp, nieto del fundador de las fábricas de Essen, donde se funden los famosos cañones, y consiste en la friolera de 50 millones.



Esta señorita, había podido escoger marido, hasta entre príncipes y no eran pocos los golosos que apeteceían su dorada mano. Pero, ella ha elegido por amor, a un diplomático, pobre como las ratas, Mr. Buhlen-Halbes, secretario de la legación de Prusia cerca del Vaticano, que es hoy el hombre del día en Alemania, gracias a su loca suerte.

Pertenece a una vieja familia noble y arruinada de Alemania.

También va a casarse la hermana de la futura, Mlle. Bárbara Krupp, pero su matrimonio no hace ruido, porque esta joven es relativamente pobre el testamento de su padre hace dueño de casi toda la fortuna a la hija mayor Mlle. Berta. Que sean ambas felices.

Comisión provincial

Sesión del día 10 de Julio

En ella se tomaron los acuerdos siguientes:

Fijar el premio de cobranza a que tiene derecho la Sociedad arrendataria del servicio de recaudación del contingente provincial, en los meses de Abril, Mayo y Junio último.

Conceder socorros a los acogidos en el hospital de Crónicos Rafael Pesquero, Josefa Gil Sánchez, Antonio Navas Lucena, María Antonia Pantaleón Higuera, Gracia Reyes Jiménez, Ascensión Soler, María Almenara, Carmen Diéguez Molina y Francisco Almenara, para que puedan hacer uso de los baños que necesitan.

Aprobar el gasto de cien pesetas a que ascenderá el viaje a Cádiz de la Hermana de la Caridad de la Casa Central de Expositos sor Josefa González, que necesita ir a dicha población para tomar baños.

Quedar enterada de la certificación

haciendo constar que el médico civil suplente de la Comisión mixta de reclutamiento y reemplazo no practicó reconocimiento alguno durante el mes de Junio próximo pasado.

Anunciar un concurso para adquirir los géneros de tejidos necesarios en el hospital de Crónicos.

Aprobar las bases para comprar géneros con destino a las camas de la Casa Central de Expositos.

Aprobar también las cuentas que rinden los directores del hospital de Agudos y de la Casa Socorro Hospicio, correspondiente la primera a los meses comprendidos desde Enero hasta Mayo, y la segunda desde Enero hasta Abril del corriente año.

Expulsar de la Casa Socorro Hospicio al acogido Francisco Aguayo Mohedano.

Autorizar al Director de la Casa Central de Expositos para que adquiera el material de enseñanza necesario en las clases de aquel establecimiento.

Conceder permiso al exposito Rafael Fandila de San Criaco para que contraiga matrimonio.

Dar órdenes para que sean entregados a sus familias Juan Pelegrín Molina y Francisco Barbudo Anchelega, recluidos en el departamento de dementes del Hospital de Agudos, que se hallan curados de la enfermedad mental que padecían.

A adjudicar a don Manuel Jiménez Villafra ca el acopio de piedra con destino a la reparación del firme del ramal de carretera provincial de Montero a su estación férrea.

Aprobar la expulsión del hospital de Agudos, ordenada por el Director, de la mujer pública Josefa Ruiz.

Informar que procede desestimar el recurso de alzada interpuesto por don Pedro Alonso Gutiérrez, contra el acuerdo del Ayuntamiento de Córdoba separándolo del cargo de Arquitecto municipal.

Devolver, por no estar en forma, una instancia de Engracia Santos Barba, solicitando un socorro para poder ir a tomar baños.

Ordenar el ingreso de Alonso Aroos Moreno en el departamento de dementes del Hospital de Agudos.

Y conceder el ingreso en la Casa de Socorro Hospicio a Antonio García Guerrero y Alonso García de Dios Ruiz.



Que mañana de hombre, tan grande, tan hermoso... Da pena enterarte. Con sus carnos podían prepararse 500 platos de conserva. Lo menos!!!

A trabajar

Es de celebrar que los ministeriales estén resueltos, como anuncia un periódico adicto, a demostrar con hechos que este Gobierno no es una situación circunstancial interina, sino que tiene vitalidad propia y elementos para realizar el programa del partido.

Para nosotros, el Gabinete presidido por el general López Dominguez no ha sido, en momento alguno, un Ministerio puente, como pretendían algunos liberales, sino que hemos considerado desde luego igual que consideramos al Gobierno que presidió el señor Montero Rios y al Gobierno que acua-

dilló el señor Moret. Hemos creído siempre que teniendo, como tuvieron éstos, la confianza absoluta de la Corona, y debiendo contar, como seguramente cuenta, con el apoyo de la mayoría, su vida dependía de sus propios actos; es decir, que sería breve y accidentada si se limitaba a estar en el Poder y gastaba sus energías en pequeneces de política menuda; pero que podría ser, y sería larga, si acertaba a realizar la misión propia del partido liberal.

De aquí que entendamos que la suerte de este Gobierno está en sus propias manos, y que, por entenderlo así, nos complazcan esos anuncios de la Prensa ministerial.

Suerte es, en medio de todo, para el actual Gabinete que todo esté por hacer; que ni el Ministerio Montero Rios ni el Ministerio Moret intentaran siquiera la realización del programa liberal, porque esto le permite mayor libertad de acción, y porque, por poco que haga, al comparar su obra con la de sus predecesores, resultará un saldo a su favor.

Bastaría que este Gobierno arreglase definitivamente la cuestión de los tratados, y presentase e hiciese aprobar por las Cortes unos nuevos Presupuestos, para que todas las personas imparciales le prestasen, cuando menos, el apoyo de su benevolencia. Ambas cuestiones son en estos momentos de capitalísima importancia. La industria, la agricultura y el comercio necesitan una base cierta y estable para sus transacciones con el extranjero, y el país clama por que, siguiendo la labor iniciada por los conservadores, se acometan en los Presupuestos la reorganización de los servicios; obra que no es cosa de un año, que ofrece grandes dificultades, que producirá rozamientos; pero que, realizada con prudencia y con tacto, y encaminada a simplificar la Administración y a hacer que los servicios sean más efectivos y menos costosos, puede producir grandes beneficios.

No pierda, pues, tiempo el Gobierno; lleve a cabo esa labor, que al hacerlo afirma su existencia y ensancha sus horizontes.

Antigüedades notables

La torre de Juan XXII

En Cahors, ciudad francesa, al entrar por el faubourg de la Barre, se ve ya no muy lejos la famosa torre del Papa Juan XXII llamada también la torre de Eze, según los documentos hallados en los archivos municipales a fines del siglo XVIII; es nombre éste que le viene por corrupción del apellido Eoze, propio de la familia de dicho Santo Padre.



Los reyes á San Sebastian

San Sebastián 22.—Los Reyes han visitado el Club Náutico para presidir el reparto de premios de las regatas.

El club se hallaba artísticamente engalanado con banderas españolas, francesas, inglesas y de la matrícula de San Sebastián.

Al llegar los Reyes al club, fueron aclamados con entusiasmo. A su encuentro salieron las autoridades y la junta de la sociedad, mientras el piano del club dejaba oír las notas de la marcha real.

Don Alfonso vestía de paisano y su augusta esposa elegantísima toilette.

Seguidamente se verificó el reparto de los premios, presidiéndolo el Rey, que iba entregando los galardones á los vencedores.

La copa del señor Picavea la recibió el señor Loriga, de Santander, el cual la ha obtenido tres años.

Las augustas personas fueron obsequiadas con un espléndido lunch. Durante éste la Reina Victoria conversó con el embajador francés.

Al abandonar los Reyes el Club Náutico se les hizo una cariñosísima despedida.

Don Alfonso y su esposa marcharon con dirección á Pasajes.

HELADOS

Café y Restaurant

LA PERLA

HELADOS PARA HOY

Mantecado, Crema de vainilla, Chufa Limón—Merengues helados, Barquillos rellenos.
Servicio á domicilio.

Café Cervceria

HELADOS PARA HOY

Mantecado.—Almendra.—Limón
Crema de Chocolate.—Barquillos rellenos.

Café de Colón

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado, Crema de café, Almendra y Limón.

CAFÉ RESTAURANT

Amador Martínez

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado, Crema de café, Almendra y Limón.

Paseo del Gran Capitán 23, esquina á los Tejares.

Se sirven á domicilio

Oposiciones á plazas de Hacienda

Próximo ya el momento en que el Tribunal de oposiciones á plazas de oficiales de cuarta clase de Hacienda terminará el examen y la calificación de los trabajos realizados por los opositores que actuaron en el primer ejercicio, y debiendo procederse á la lectura de los expresados trabajos y á la publicación del juicio que los mismos hayan merecido al citado Tribunal, aquella empezará el primero de Agosto próximo.

Los opositores no aprobados que, haciendo uso del derecho que el Reglamento de 29 de Enero último les concede, deseen que sean leídos sus trabajos, deberán solicitarlo, mediante instancia dirigida al Presidente del Tribunal, antes del expresado día.

La lista de los opositores de los puntos que hayan obtenido con la indicación de los que quedan excluidos para pasar al segundo ejercicio, se fijará en el local en que las oposiciones se verifican, el día 26 del actual, y en a misma fecha se publicará en la "Gaceta de Madrid", la lista de los aprobados.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Precios del 24 al 30 de Julio de 1906.
Vaca con hueso á 1'84 pesetas kilo; sin hueso á 2'60.
Ternera con hueso á 2'24; sin hueso á 3'24.
Macho á 1'40; Borrego á 1'45.

De la alcaldía

Presupuesto extraordinario

Aprobada por la Asamblea municipal la sesión de hoy con la siguiente modificación al presupuesto extraordinario formado para atender al cumplimiento de varios servicios administrativos de reconocida necesidad y urgencia, es anuncio de nuevo al público por término de ocho días para que durante este plazo puedan producirse las reclamaciones que se estimen procedentes en cuanto éstas se refieran á las reformas acordadas en los créditos últimamente fijados por aquella Corporación administrativa en dicho presupuesto extraordinario.

Lo que se publica según dispone en su regla cuarta la R. O. fecha 15 de Enero de 1879.

Córdoba 23 de Julio de 1906.—José G. Martínez.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 24 al 30 de Julio.

Vaca con hueso á 1'84 pesetas kilo sin hueso á 2'60.

Ternera con hueso á 2'24; sin hueso á 3'24.

Macho, á 1'40; Borrego, á 1'45.

Crónica Provincial

De Buena

Comandante

Se encuentra en esta el comandante de caballería don Rafael Valenzuela Villalobos, con objeto de pasar una corta temporada junto á su apreciable familia.

Para la velada del 2

Hay gran animación para la rifa que se proyecta á beneficio del Asilo de ancianos, con motivo de la tradicional velada que se celebra en la iglesia del convento de San Francisco los días 1 y 2 de Agosto.

Para dicha tómbola se están recibiendo muchos regalos donados por los caritativos buenenses que no olvidan aquella santa causa.

Mercado

Trigo de 38 á 40 reales fanega; cebada á 17; habas á 34; yeros á 30; Garbanzos de 80 á 90; aceite de 47 á 48 reales arrobas; vinos de las acreditadas bodegas de don Manuel Padilla Campaña y don Adriano Casado, desde 18 reales arroba en adelante.

Francisco Reyes.

21 Julio.

De Aguilar

Defunción

Tras larga y dolorosa enfermedad sufrida con verdadera resignación cristiana, en la madrugada de ayer rindió esta triste peregrinación que nos lleva por la vida, el digno joven don José Palma Lucena, cayo mesitisimos dones de actividad y honradez en el modesto cargo comercial le tenían confiado los señores Cañabell y Compañía, le hacían acreedor por sus buenos comportamientos al aprecio y singular confianza de sus jefes y en general del público que le trataba.

Pero ya todo quedó reducido á la misera nada con su temprana muerte, dejando hueco del mayor desconcielo á su afligida madre doña Amalia Lucena Pozo que, admiraba en el único hijo que le quedaba entre los demás que ya le había arrebatao la parca fiera, como el consuelo de su viudez. Esta madre puede llamarse madre probada con los dolores más acerbos que de común suelen experimentar otras madres; por lo que, la deseamos los posibles consuelos que necesita un espíritu de continuo abatido por duros golpes de la adversa de gracia; suplicando á los lecto-

res del DEFENSOR una plegaria al Omnipotente por el eterno descanso del alma de repetido finado, dando nuestro más sincero pésame á la degraciada madre y distinguida familia.

J. Lozano.

22 7 906.

De los pueblos

Nombramiento

En virtud de propuesta del Ministerio de la Guerra ha sido nombrado carterero de Fernán-Núñez el licenciado del ejército don Antonio Cala Ruiz.

Suicidio

Dice «El Relampago» de Rute. «En la villa de Benamejil, en la planta baja de la casa número 4 de la calle de la Iglesia, se ha encontrado el día 18 del actual el cadáver de José Prieto Grañados, el cual presenta en la cabeza una herida producida al parecer por arma de fuego, sin hasta la fecha halla juicio alguno de criminalidad».

Detenido

Lo ha sido por la guardia civil de Almodóvar, Francisco Prieto Rides que cortó 13 pelos de acebuche y los chaparros de una fiaca de aquel término.

Por robo

La guardia civil de Obajo ha detenido á Juan Pedro Muñoz Díaz, que robó una caballería menor en una fiaca de aquel término.

Reclamado

La guardia civil de Montilla ha detenido á un sujeto que estaba reclamado por el juzgado de instrucción de esta ciudad.

Del hogar

La guardia civil de Baza ha detenido al joven Francisco Ruiz Delgado, fogado de la casa paterna en la Victoria.

Cont. abandonistas

La guardia civil de Izájar ha detenido á Francisco García Gutierrez y Diego López y Lopez, por dedicarse al contrabando de tabacos.

Incendios

El día 22 del actual se declaró un incendio en una sementera de trigo del cortijo denominado «Las Pilas», del término de Fernán Núñez.

También se declaró otro incendio en el sitio conocido por «Larrosca» del término de Montemayor, y otros dos más en el cortijo del Alcaide, término de Nueva Carteya y en la era del cortijo López, término de Palenciana.

Crónica Local

Una desgracia

El jueves ocurrió una sensible desgracia en la línea de Málaga de la que fué víctima un hijo del ingeniero jefe de esta división hidrológica don Modesto España.

En un coche salía en el tren descendente, procedente de Córdoba, nuestro apreciable amigo el conocido ingeniero don Modesto España Pérez, su distinguida señora doña Fernanda Herrero Sevilla, y varios niños, hijos del expresado matrimonio.

Iban á Málaga para dirigirse desde allí á Torróx y pasar allí una temporada con el ex-magistrado don Blas Herrero, padre de doña Fernanda.

Al llegar á la estación de Campanillas, los señores indicados, advirtieron la falta de su hijo Pepito, niño de diez años.

Temiendo que se hubiese caído del tren ó se hubiera quedado en algunas de las estaciones anteriores, su padre don Modesto España resolvió en el acto recorrer la línea en una zorrilla, mientras presa de horrible inquietud seguía en el tren para Málaga la madre.

Larguísimo trayecto tuvo que recorrer la zorrilla, y entre las estaciones de Pizarra y Alora, fué encontrado moribundo á consecuencia de la caída el pobre niño.

Más hora más vivió, y previa la intervención del Juzgado ayer se le dió sepultura en Alora.

El hecho ocurrió por tren 2 en el kilómetro 153-436. El niño tenía 10 años.

El caso no desir la desolación que profundo pesar, la terrible pena que hoy pasan sus afligidos padres á los que enviamos de todo corazón nuestro más sentido pésame.

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público se verá una causa instruida en el juzgado de Lucena por

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro y Bronce,—Construcciones metálicas

Terminados el traslado é instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos á nuestros clientes y favorecedores á que nos honren con su visita y examinen la exposición de Prensa, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artefactos para Molinas aceites y de harinas, Norias, Bombas, Malacates, Triburadores de semillas, y Arados de todas clases, trabajos para minas y para todas las industrias.

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.

Gondomar, 8, pral. Córdoba

El delito de hurto contra José Bodía Bergillos á quien deferderá el señor Iglesias Vayo y representará el señor La Cerda.

En el Circulo

El concierto de anoche se vió bastante concurrido.

Después se bailaron rigodones y wals prolongándose la velada hasta las primeras horas de la madrugada.

El calor

Continúa el calorillo. Durante las últimas 24 horas la temperatura máxima ha sido 39'80 y la mínima 21'20.

En la mañana á las nueve la altura barométrica era 763'20 y la temperatura á la sombra 30'80.

A su dueño

En las oficinas de la guardia municipal se encuentra depositada y á disposición de su dueño una papeleta de empeño de una casa de préstamos.

Caja de Ahorros

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 19'193 pesetas por 149 imposiciones, de las cuales son nuevas 17 y se han satisfecho 15'410'02 pesetas á solicitud de 73 impositores; 10 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Libramentos

Pagos de Hacienda para el día 26. Don Mariano Santana, 30'000; don José Morales, 1061'49; don Manuel Garriza, 128'90; y don Francisco Rivera, 579'34.

Defunción

Ayer á las tres de la madrugada pasó á mejor vida nuestro particular amigo don José Cantarero Martín, administrador de la empresa de alumbrado por gas.

El señor Cantarero recibió el sábado con edificante devoción los Santos Sacramentos.

Elogiar al señor Cantarero no es preciso aquí en Córdoba, do de su relevante personalidad era bien conocida del público que siempre obtuvo de él facilidades en los asuntos que de él dependían, de los pobres á quien siempre socorrió con pródiga mano, de la empresa á quien prestó verdaderos servicios y de la que fué alma y vida.

El señor Cantarero era estimadísimo de los cordobeses y bien demostraron estos ayer en la imponente y espontánea manifestación de duelo que constituyó la conducción de su cadáver al cementerio de Ntra. Sra. de la Salud.

Apenas se conocía la noticia de su defunción cuando á las nueve de la mañana se hallaba intransitable la calle García Lovera, donde se hallan situadas las oficinas de que era jefe el señor Cantarero.

En hombros de los operarios de la casa fué llevado su cadáver en lujosa ataud al cementerio.

Al cadáver seguía una magnífica carroza fúnebre.

Las cintas que pendían del ataud las llevaban los señores don Antonio Vázquez Velasco, don Manuel Vayo Repiso, don Rafael Pellitero, don Rafael Jiménez A. amigo don Joaquín Ruiz Repiso y don José Anguita.

El duelo en el que figuraban como hemos dicho numerosas personas perteneciente á todas las clases sociales, la presidia el R. P. Benaventura, religioso Capuchino; los sobrinos del finado don Diego, don José y don Manuel Blanco Cantarero, don Rafael Cantarero y Janquito, primo del difunto, y

don José Zubano y Miranda, en representación de la empresa.

Los funerales por el eterno descanso de su alma se verificarán el día de Santiago á las seis de la tarde.

Tenemos entendido que el aplazar la celebración de este acto religioso se debió al deseo del dueño de la empresa del gas don Pedro Gil, de asistir á dichos funerales.

Al dar cuenta á nuestros lectores de esta defunción les pedimos una oración por el alma del finado y á la vez nos asociamos al dolor de su distinguida familia por tan irreparable pérdida.

La velada de la Magdalena

Se vió anoche muy concurrida. La banda del regimiento de la Reina tocó escogidas piezas de su repertorio.

Hubo los acostumbrados puestos de chucherías y el indispensable tío vivo.

Atropello

Ayer fué atropellada por un mulo en la calle del Caño, una mujer que resultó con una herida en la cabeza, de la que fué curada en la casa de socorro.

El descenso

Han sido denunciados un albañil, un tabernero y un vendedor de quincallas, por contravenir á lo dispuesto en la ley del descanso dominical.

Desacato

Anoche fué detenido un sujeto que promovió escándalo insultando al guardia de la Magdalena.

Bronca

Han sido denunciados dos sujetos que cuestionaron anoche en el Gran Capitán.

Valiente

Ayer un sujeto maltrató cruelmente á una mujer en la calle Santa Ines, causándole diversas contusiones en el cuerpo que le fueron curadas en la casa de socorro.

Programa

El de las obras que ejecutará la banda de la Reina en el paseo del Gran Capitán de diez á doce de la noche de mañana.

1.º «Miramar», paso doble, Bastejo; 2.º Jota de la zarzuela «La madre del Cordero», Barbieri; 3.º fantasía de la ópera «Pagliacci», León Cavallo; 5.º «Alborada», Montes; «Retreta Austríaca», Keien Búi; 6.º «El Aereonauta» paso doble, Mateo.

Los automóviles

Anoche pasó un automóvil por la calle Gondomar, á toda gasolina.

Como esto puede motivar desgracias conyendría que se castigara duramente á los contraventores.

A estacazos

En la calle Escuduela hubo ayer un monumental escándalo porque anduvieron á palos un sujeto y una sujeta.

La mujer que pegaba fuerte resultó sin embargo con una herida en un brazo por lo que fué detenido su agresor.

Para mañana

Por exceso de original, aún cuando hoy hemos aumentado el espacio publicando el folletín en cuarta plana, no podemos hoy publicar un comunicado que firman los vecinos de la plaza de San Bartolomé.

General

En el expreso de esta noche marchará á Barcelona donde ha sido destinado nuestro particular amigo el general de brigada don Clemente Obregón de los Ríos.

Una carta

Con relación al suelto que publicamos el sábado titulado «serviente apreso»

chada, nos ha honrado con una carta la señora doña Amelia Llovet que es la persona en cuya casa ocurrió el hecho. Dicha señora amplió los detalles que publicamos diciendo que á la una no taron la falta de las dos sortijas de oro, sospechando en la sirvienta Antonia Rodríguez que entró aquella mañana á su servicio y con un fútil pretexto había desaparecido.

La señora muestra en su carta especial interés porque digamos que las personas que intervinieron en la busca y captura de la sirvienta y rescate de las prendas robadas, fueron el brigada Antonio Muñoz y los guardias Angel Peral y José Canalejo, y que el jefe de la guardia municipal no tuvo intervención alguna en éste asunto; debiendo por lo tanto ser los elogios para los tres primeros.

Esto es lo que en resumen nos dice en su carta doña Amelia Llovet.

Por Grilo

Cumpliendo el acuerdo tomado por la Corporación municipal mañana á las diez se efectuarán en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos solemnes honras en sufragio del alma del inspirado cantor de las Ermitas y la Virgen de la Fuencanta D. Antonio Fernández Grilo.

Esperamos que el vecindario cordobés se asociará al piadoso homenaje que el municipio rinde á la grata memoria de aquel culto y esclarecido ingenio que enalteciendo siempre el nombre de su ciudad natal aumentó con las galas de sus populares creaciones el brillo de la literatura española.

Minucias

Varias vecinas de la plazuela de las Alhóndiga promovieron ayer escándalo,

Una mujer puso ayer como un trapo á un sujeto á quien encontró en la calle de San Pablo y con el que habían mantenido relaciones. Ambos se zurraron la badana.

Un sujeto y una prójima escandalizaron ayer en las Costanillas.

Una carda viendo ayer que los guardias prohibían á unos niños que se bañaran en el Arrenal promovió escándalo insultándolos.

Dos sujetos promovieron ayer escándalo en la calle Escapula.

De todos estos hechos ha pasado la guardia municipal el oportuno parte á la alcaldía.

F. Guijo, dentista

Godomar 5, donde está la fogata

Robo misterioso

En los jardines del Duque de Rivas fué encontrado anteanoche un bulto de ropa recién lavada que robaron del huerto de la Camilla.

Se ignoran más detalles de este hecho.

Percance

Ayer fué curado en la casa de socorro un sujeto que casualmente se fracturó una pierna en la calle del Cárcamo.

Juegos peligrosos

Un chico que ayer se hallaba jugando en las Oilerías se fracturó una pierna, siendo curado en la casa de socorro. Después pasó al hospital.

Accidente

En la casa de socorro ha sido curado un sujeto que trabajando en el horno de la calle Santa Isabel se hirió en una mano.

Ebdo

El día 20 del actual se ha cometido un robo en la posada, llamada de Pantalón situada en la plaza de Colón á

un sujeto llamado Francisco Madrid Velasco, forastero cuyo robo consistió en 20 75 pesetas en billetes del Banco de España y 228 en metálico que tenía en dos bolsas en un cinturón de cuero y que dejó al acostarse próximo á la cama, creyéndose que el caco penetró por el balcón de la habitación y cuyo balcón cuando dormía había dejado abierto.

El ladrón, se llevó también un reloj de plata.

Curda

Al Hotel Hguerilla fué conducido anoche un curda que en el Gran Capitán promovió escándalo dando grandes voces.

Huerto

En la velada de la Magdalena le robaron anoche á una vendedora de avellanas 7 25 pesetas.

La boda de Machaco

Un periódico madrileño da más detalles de la boda de Machaquito con la linda cartagenera señorita Angeles Clementon, de cuyo futuro enlace dimos cuenta hace tiempo.

Apadrina la boda el profesor de la Escuela de Agricultura de esta corte don José Hurtado de Mendoza, y con testigos D. Benito Pérez Galdos, el célebre exmatador de toros Rafael Guerra, Guerrita, D. Clemente Peláez, amigo íntimo del diestro, y una importante personalidad política.



Las misas que se celebren el día 26 del corriente en la Iglesia de las Escalvas del Sagrado Corazón de Jesús desde las 7 en adelante por los Señores Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del Sr. D. Mariano Fernández de Mesa y Daza que falleció el día 26 de Mayo de 1906.

Su desconsolada viuda doña María Porras, hijos, é hijas políticas, ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios Nuestro Señor y á la Santísima Virgen del Carmen.

Hay con edidas indulgencias.



EL NIÑO

JAIME FREYRE Y FORONDA

Ha subido al cielo, en Madrid, el día 20 del actual

Sus desconsolados padres, don Ramón y doña Dolores, hermanos, Fernando y Ramón, Abuelos paternos y maternos, tios, tios políticos, primos y demás familia

Tienen el sentimiento de participar á sus numerosos amigos tan sensible pérdida.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Compañía cómica dirigida por Casimiro Ortas

Fuación para mañana.

Primera sección, á las nueve,

«Los chicos de la Escuela»

Segunda sección, á las diez,

«Colorín colorao»

Tercera sección, á las once,

«El husar» de la guardia»

Cuarta sección, á las doce,

«El perro chico»

Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 2 ptas.—Sillas con entrada, 75 céntimos

—Anfiteatro con entrada, 40.—Entrada de palco, 75.—Entrada de grada, 20.

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente é infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martín Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

FORNOS

Jesús María 2 y Siete Rincones 1 dup.

El dueño de este establecimiento antiguo, deseoso de complacer á sus numerosos parroquianos continúa con los acreditadísimos CUBIERTOS DE A PESETA, con el servicio permanente y abundancia en los platos.

Por una peseta se come, se bebe y se fuma. Para las señoras dulce.

Especialidad en vinos, Montilla verdadera y Manzanilla, Saubay y Aguardientes Licorosos. 15-8

COLEGIO DE LEÓN XIII

Primera enseñanza (párvulos, elemental y superior). Derecho Magisterio.—Clase de adultos de siete á diez de la noche.—Repaso

de las asignaturas de 2.ª enseñanza.—Honorarios módicos.

Plaza de Antonio Grilo, núm. 7.

SANTA FILOMENA

FÁBRICA DE LADRILLOS Y TEJAS

situada en Puente Genil

Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de arcilla que emplea en la elaboración, su buen cocido, resistencia extraordinaria y baratura, pudiendo fácilmente apreciarse esta última cualidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantarse mucho las obras.

De los ladrillos llamados doble grueso, carga un wagón de 3.600 á 3.800, de las otras dos clases ordinarias de 5.200 á 5.700, y de tejas 7.000. Las dimensiones y precios fijos sobre wagón son los siguientes:

	Plas.	Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 80 centímetros largo por 15 ancho y 5 1/2 á 6 grueso.	45	15
1.000 ladrillos medio grueso de 30 centímetros largo por 15 de ancho y 3 1/2 á 4 grueso.	32	50
1.000 ladrillos de alfaja de 31 centímetros de largo por 17 de ancho y 3 grueso.	32	50
Tejas finas ligeras é impermeables de Torno ó Rueda		
1.000 tejas canal ó cobija la primera de 88 centímetros de largo por 20 de ancho; y la segunda de 35 idem por 24 idem.	45	

NOTA.—Pago 30 días fecha de la factura con buenas referencias. Se remiten muestras á quien las solicite.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

Un coche destruido

Madrid 23 (2'45)

En la calle Bravo Murillo chocaron un tranvía eléctrico y un coche particular que ocupaban un caballero y dos señoras.

De éstas una resultó muerta y la otra se halla gravísima.

El cochero está herido levemente. El caballero resultó ileso.

Una corrida

En Santander se celebró la primera corrida con lluvia y broncas en abundancia.

Machaco sufrió una cogida de poca importancia.

De Rusia

Madrid 22 (10'15)

Aumenta el descontento de las tropas y siguen las prisiones de soldados.

El ukase que disuelve la Duma convoca una nueva para el 5 de Marzo.

Han llegado numerosas tropas y se anuncia una huelga general.

La infanta Isabel

Dicen del Ferrer que en un buque de guerra ha hecho la infanta Isabel una excursión al castillo de Mos acompañándole muchas señoras.

En el puerto presenció la explosión de torpedos y dijo que no había visto nada más maravilloso.

En el momento de la explosión vio flotar sobre el agua centenares de peces muertos.

Mañana saldrá para Lugo en automóvil á la una de la tarde.

Diputados

Madrid 23 (10'30)

En el ministerio de Estado no ocultan que la combinación diplomática tropieza con dificultades.

Combinación

La combinación de altos puestos de gubernación se reducirá á un oficial mayor.

Nuestros vinos

Madrid 23 (14'45)

Se sabe oficialmente que antes de primero de Julio entraron en Suiza nuestros vinos de la última cosecha.

Estudio

Navarro Reverter dice que se ocupa en estudiar el porque del aumento del contrabando de tabacos.

Tratados comerciales

Madrid 23 (15)

El ministro de Hacienda ha recibido las notas cangeadas del convenio comercial con los Estados Unidos.

Cree Navarro Reverter que llegaremos á tener tratado comercial con Suiza, pero que esto será después de que termine el convenio que se gestiona entre Suiza y Francia.

Mencheta

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones 15

El señor

Don José Cantarero y Martín Forero

ADMINISTRADOR DE LA EMPRESA DEL ALUMBRADO POR GAS DE ESTA CIUDAD

HA FALLECIDO

á las tres de la madrugada del día 22 del corriente mes después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su Director espiritual el Muy Ilustre señor don José Blanco Sancho, Arcipreste de esta Santa Iglesia Catedral, su viuda doña Paulina Bresiano y Agramunt, el Ilustrísimo señor don Pedro Gil y Moreno de Mora, dueño de la Empresa del alumbrado por gas, su hermana doña Dolores Cantarero y Martín Forero, hermanos políticos, sobrinos, don Diego, don José, don Manuel, doña Eulalia y don Juan de Dios Blanco y Cantarero, sobrinos políticos, tios, primos y demás familia del finado.

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos el día 25 del actual, á las seis de su tarde, por cuyo favor lea vivirá eternamente agradecido.

El duelo se recibe y despide en la iglesia.

No se reparten esquelas.

2 LA NOVIA Y EL NIDO.—CAMPOAMOR

en leer y rezar horas enteras cual si fuese educada en un convento, al florecer sus quince primaveras ni una hoja en su noble pensamiento á su corona virginal faltaba; y aunque va á ser esposa cuando del mal de amor nada recela, tomando el novio que escogió su abuela, estaba decidida á ser dichosa; y ajena á tentaciones y deseos, con respecto á casados y casadas solo sabe haber visto en los paseos las vides con los olmos enlazadas; pues era para ella un casamiento reducir á verdad un sueño hermoso, ser mas querida, realizar un cuento, y hacer un viaje al Rin con un esposo.

Así, en ciega ignorancia, Isabel, tan sencilla como hermosa, aun pensando de un hombre en ser la esposa continuaba en su amor su santa infancia

III

Pasan los días, sin contar las horas que como sombras huyen,

3 LA NOVIA Y EL NIDO.—CAMPOAMOR

mirando con afán como construyen su nido aquellas aves charladoras que añadiendo canciones á canciones, entre ansias dulces y amorosos píos, unen hojas y granzas y vellones con el gluten y el limo de los ríos; y, cuanto más curiosa, mirando hacer el nido, se reía, entreabierto su boca, parecía la luz tomando el fresco en una rosa.

—¿Para qué sirve un nido?—con sorpresa se pregunta Isabel: cuestión obscura que ocurre á la vaquera y la princesa, y que una y otra de inquirir no cesa; pero que en vano resolver procura la que el tiempo pasó, casi en clausura, entre el rezo, las pláticas, la mesa, la música, el paseo y la lectura. —¿Para qué sirve un nido?—Al ver delante tan honda obscuridad se confundía, y, por más que pensaba, no sabía como ella, que es tan viva y penetrante, y lee tantos idiomas de corrido,

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

LEONES, NÚM. 15

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas,

Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares,

Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9 CORDOBA

Boletín Religioso

Santo de mañana.
Santa Cristina, vg. y mr.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio

Acete fresco, a 45 reales; trigo duro nuevo de 40 a 42; idem blanquillo, de 40 a 42; cebada, de 21 a 22; harina blanca extra, a 17 y 3/4; idem idem corriente, a 17; idem recia acomolada, a 18; idem idem superior, a 17 y 3/4; idem idem corriente, a 17 y 1/2; idem idem tercera, a 16; cabezoela caudal, a 11; salvado, a 8; hoja, a 6 y 1/2; cabezoela recio, a 8; salvado, a 6; hoja, a 4; habas morunas de 34 a 36

Valores públicos

Madrid 21

4 por 100 interior, 81'20.—5 por 100 amortizable, 100'30.—Banco de España 430'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 000'00.—Cheque vista París, 10'65.—Id. Londres, 00'00.

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la *corisipela* de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la *corisipela* de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las *cherpes* costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés. Cuesta de Luján, 2, Droguerías de la

Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

La Mutual Franco Española

Sociedad Benéfica de previsión y Caja de Ahorros popular

AUTORIZADA LEGALMENTE CON FECHA 26 DE AGOSTO DE 1902

Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3.—Madrid

Entregando 5 pesetas al mes durante diez años

Se puede tomar como *mínimum* un capital de 1 500 a 2 000 pesetas

Problemas que resuelve.—Libramiento de quintas, Retiro para la vejez, Herencia para la familia, Crédito para establecimiento, Dotes para los hijos y Capital para el obrero.

Director Regional, D. Angel Delgado y Delgado, Balneario (Córdoba).

Inspector en la Región, D. Francisco Navas de Flores, Angel de Saavedra, 18, Córdoba.

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros a los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas.	Cts.
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos a	3	80
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	3	90
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	3	65
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso a	1	75
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	70
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	50
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados.	0	95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

P A P E L
En la Administración de este periódico se vende por arrobas.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA

BIBLIOTECA DE "EL DEFENSOR" 4

y sabe tantas cosas de hortelana,
¡oh ciencia inútil de la vida humana!
no alcanza a comprender lo que es un nido.

Viendo el nido y pensando en su himeneo,
lanza ardiente, a los pájaros que vuelan,
las confusas miradas que revelan
ya inocencia ya miedo ya deseo;
pues ya mujer, sin serlo todavía,
ante el hondo misterio de aquel nido,
en sus ojos azules se encendía
poco a poco un fulgor desconocido;
y una vez que presente algo de cierto,
con singular pudor frunció las cejas,
quedando sus mejillas pudorosas
con mucho más color y más hermosas
que las guindas que cuelga a sus orejas
cuando alegre corriendo por el huerto,
coge lirios y caza mariposas.

Como nuncia guardada
se ha podido tener ninguna cosa

La novia y el nido

Poema en tres cantos

CANTO PRIMERO

Ya el mes de Abril a la sazón corría
y con sus tibias y rosadas manos
la primavera hospitalaria abría
sus puertas a los pájaros lejanos.
Era el mes en que, eternas peregrinas,
después que el frío del invierno pasa,
todos los años, al tranquilo techo
del cuarto de Isabel, dos golondrinas
van a anidar como en su propia casa.

Isabel, que era un angel que pasaba

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que prescriben CAPSULAS de SANDALO para que las delijas en un vaso de agua y que tomes tres o cuatro veces al día con un vaso de agua. Este medicamento es muy eficaz para curar las enfermedades urinarias. Precio: 1 peseta. Se vende en todas las farmacias y droguerías.



SANTA TERESA

Fabrica de ladrillos tejas y losas

DE Faustino Montero é hijo

Calle Nueva núm. 44.—Puente Jenil

PRECIOS

Ptas Cts.

1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros largos de 5 y 1 1/2 a 6 grueso	45	00
1.000 idem medio grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros y 3 y 1/2 a 4 grueso	32	50
1.000 idem alfagia de 34 por 17 y 8 grueso	32	50
1.000 tejas moriscas	35	00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60	00

Precios sobre vagón, plazo a 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras a quien lo solicite.